

入学式特別号

吾孺二中 ニュースレター

A to Z

墨田区立吾孺第二中学校

令和7年4月14日

凡事徹底

校長 佐藤 順一

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。新入生の皆さんは吾孺第二中学校一年生として、新たな一歩を踏み出しました。その皆さんに、私は「どうせムリをやっつけろ」という話をしています。皆さんは日頃、「どうせムリ」という言葉をよく耳にしたり、自分でも時々そう思ってしまったりしていませんか。「どうせテストで良い点を取るなんてムリ」や「どうせ自分は一度も勝てない相手に勝つなんてムリ」、など、我々は自分一人では困難で、限界を超えていると思えることに会えると、つい怖じ気づいてしまいがちです。では今日からの中学校生活をどのような心持ちで始めれば良いのでしょうか。答えはシンプルです。「どうせムリ」をやっつければいいのです。その代わりに「だったらこうしたら」を常に考えるようにしてみてください。これは自分に対してだけでなく、周りの人に対してもです。本日ここにいらっしゃる皆さんは、「今日からがんばろう」という気持ちでいるかと思います。では充実した中学校生活を送るためには秘訣があります。

それは「凡事徹底」することです。

「凡事徹底(ぼんじてっい)」とは当たり前のことを徹底してやりぬくことです。「挨拶をする。身の回りを整理する。時間を守る。服装を正す。感謝の気持ちを表す。」などがあります。「失敗してしまったらごめんなさいを言う、人がいやがることをしない、お世話になる先生や職員の方、年上の方になれなれしい言葉を使わない、学んだことを定着するまで何度も繰り返す」、これらのことも当たり前のことにあたります。しかし当たり前のことを継続して行うことは場合によっては難しいことです。

でもみなさん、心配しないでください。本校には素晴らしい先生がたくさんいます。時には厳しく、時にはやさしく、皆さんのことを第一に考え、凡事徹底できるよう丁寧に、粘り強く指導してくれます。先生方の指導に従っていけば間違いありません。また、本校には素敵な先輩方がたくさんいます。自分ができないことをさっとやり遂げてしまう格好いい先輩たちばかりです。どんな悩みでもやさしく丁寧に接してくれるはずです。そして本校は東京都人権尊重教育推進校です。いじめや暴力が許されないことに加え、差別や偏見をなくし、あらゆる人を大切にする学校です。ぜひ今日からの素晴らしい出会いのもと、新たな学校生活を楽しみにしててください。

凡事徹底—当たり前のことを当たり前に行い、どうせムリをやっつけ、あらゆる人を大切にする、これが吾二です。一日でも早く皆さんも吾二の生徒になってください。

(4月7日入学式校長式辞より)